

所沢市立富岡中学校だより 11月号

令和5年11月1日

# 松の風

明日を背負いて

生徒数：227名

住所：所沢市神米金404

電話：04-2942-0312

FAX：04-2942-5642

<https://tomioka-jh-tokorozawa.edumap.jp/>

## 「こころづかい」

校長 相川史生

ずいぶん寒くなってきて、冬を感じさせるようになってきました。もう、今年度が始まって、7か月、半分以上が過ぎました。今年もあと2か月で終わります。

さて、ここまで富岡中学校で過ごしてきて、みなさんはたくさんの方ができるようになってきています。そして人の気持ちと自分の気持ちを考えたり表現したりすることもできるようになってきていると思います。先日の「松の木祭」ではその一端を見ることができました。そこで、一つ紹介したいことがあります。

『昔、外国でこんな実験をした人がいたそうです。それは、人の気持ちはどういうふうに変わっていくか、という実験です。何をしたかという、道路に車を1週間停めたままにしておいたらどうなるか、というものでした。普通に停めておいたときは、1週間たってもその車は何の変化もなかったそうです。そこで、次の1週間は、初めに窓を一枚だけ壊して停めておいたそうです。そうしたら、どうなったと思いますか？実は数日で、車は骨組みだけになってしまったそうです。

どうしてでしょう？

実は、人の気持ちの持ち方や考え方に原因はありました。それは、まったく壊れていない車には、何も興味もなく過ごしていたのですが、ちょっと壊れていると、「この車は壊してもいいんだ。部品をもらってもいいんだ。」と自分勝手に思うってしまうということです。そして、誰かが窓を割って、誰かがタイヤを取って、誰かがドアを取って……。そうやって結局車は骨組みだけになってしまったということです。

同じようなことで、とっても事件や事故が多かった街のビルの壁や家の壁には、たくさんの落書きがあったそうです。そこで、丁寧に落書きを消して行って、書かれてもすぐ消して、ということを繰り返してきれいな街にしていいたら、事件や事故はほとんどなくなり、落ち着いた街になっていったそうです。

つまり、きれいな場所や物が壊れていなければ、そのままにしておこう、とか、きれいな状況が続けていこう、となるのです。ところが誰かが、「少しくらいいいかな」とか「これくらいいいかな」とか思って、例えば、ごみをそのままにしておいたり、物が落ちていてもそれが普通に思えてしまったり。そうすると、ほかのだれかも「こうしてもいいんだ」と思って、「じゃ、自分もいいかな」となって、どんどん良くない方向に広がっていくことが多いです。もっと言うと、楽な方に、簡単な方に流れて行ってしまいやすいのです。』

富岡中学校はどうですか？ちょっと考えてみましょう。ほかの誰かがではなくて、あなたが今しようとしていることは、大丈夫ですか？ということ。もしかしたら、「これくらい」とか「こうなったから」というふうになっていませんか？

11月の生活目標は「落ち着いて学習に取り組み、自分の目標を達成しようと努力できる」です。

この目標を達成するためにも、一人ひとりの、ちょっとした心遣いで、学校を美しく、そして住みやすくし、落ち着いた環境を作り、自分の目標が達成できるようにしていきましょう。

## 【11月の主な行事】

### 行事予定

1日(水)	彩の国教育の日	後期委員会活動開始
2日(木)	3年三者面談開始(10日まで)	
3日(金)	文化の日	
5日(日)	北辰テスト	
7日(火)	生徒会朝会	ハイパーQU
8日(水)	2年ふれあいチャレンジ in 富岡①(職場体験)	
9日(木)	2年ふれあいチャレンジ in 富岡②(職場体験)	市内親善音楽会3年1組出場
10日(金)	2年ふれあいチャレンジ in 富岡③(職場体験)	
14日(火)	埼玉県民の日	
15日(水)	NIEタイム	学校評議員会 諸活動停止期間(24日まで)
17日(金)	5組スポーツ交流会	3年受験用写真撮影(任意)
20日(月)	開校記念日	※授業があります
21日(火)	学校朝会	
22日(水)	2学期期末テスト①	
23日(木)	勤労感謝の日	
24日(金)	2学期期末テスト②	
28日(火)	学年朝会	生活アンケート実施
29日(水)	北ブロック授業研究会のため5・6時間目カット	給食後13:10下校
30日(木)	学校保健委員会	



## 【富中生の様子】

10月21日(土)学校公開がありました。当日はお父さんの姿も多く、普段の学習の様子を参観していただきました。また、PTA 主催の制服・ジャージ等リサイクル販売が行われ、大盛況でした。作物を寄付してくださった地域の農家さん、PTA 総務役員の皆さま、ありがとうございました。売り上げ総額87,400円は生徒のために使わせていただきます。



## 【お知らせ】

生徒が学校行事や部活動などで自転車を使用する際は必ずヘルメットを着用することにしていきます。まだのご家庭はご準備をお願いいたします。

安全上の観点から、生徒が登校した後に正門を閉めることにしました。来校の際はお手数ですが門扉の開閉のご協力をお願いします。